
Lei de Diretrizes Orçamentárias 2015

Resumo das audiências públicas 
realizadas na Câmara Municipal 

de Guarulhos

A Câmara Municipal de Guarulhos realizou, entre os dias 02 e 11 de 
junho, uma série de audiências públicas para análise do projeto de 
Lei 2182/14, que trata das diretrizes para elaboração e execução do 
Orçamento Municipal de 2015. Nos encontros, os secretários muni-
cipais e os titulares das coordenadorias explicaram aos vereadores 
e à população como será a gestão financeira de cada Pasta. Dessa 
forma, o contribuinte pôde conhecer antecipadamente o plano de 

Saiba como foram as audiências públicas da 
Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO) 2015

investimento dos recursos públicos para o próximo ano. Foram ao 
todo 35 audiências, todas abertas ao público e transmitidas ao 
vivo pela TV Câmara Guarulhos. Os cidadãos que participaram 
puderam questionar os gestores sobre os gastos nas mais variadas 
áreas administrativas do município, além de conhecer melhor a 
estrutura, atividades e metas de cada órgão. Neste suplemento, 
você pode conferir um resumo de todas as discussões.

SAAE
O diretor superintendente do Ser-

viço Autônomo de Água e Esgoto 
(SAAE), Afrânio de Paula Sobrinho, 
contou que a autarquia municipal 
terá cerca de R$ 680,1 milhões de 
receita para aplicar no próximo ano. 
De acordo com ele, há uma série de 
obras muito importantes para o tra-
tamento de esgotos da cidade em 
andamento ou em fase de licitação, 
com financiamento do Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC). 
É o caso das estações de trata-
mento de Bonsucesso, Várzea do 
Palácio e Cabuçu/Fortaleza, obras 
complementares de esgotamento e 
ampliação do sistema adutor. “Pro-
jetos como esses nos ajudarão a ter, 
até 2017, 80% do esgoto tratado em 
Guarulhos e a diminuir o desperdício 
de água no Município, atualmente 
em torno de 37%”, explicou. O supe-
rintendente ainda destacou que 62% 
do consumo de Guarulhos vem do 
Sistema Cantareira, mas que alter-
nativas estão sendo buscadas para 
diminuir essa dependência.

Desenvolvimento Urbano
O secretário de Desenvolvimento 

Urbano, Paulo Carvalho, informou na 
audiência que um novo Plano Diretor 
para o município de Guarulhos deverá 
chegar à Câmara no começo do próxi-
mo ano. Segundo Carvalho, a previsão 
orçamentária da Pasta para o próximo 
ano é de R$ 28 milhões, sendo 80% 
consumido em folha de pagamento. 
O custeio da Secretaria gira em torno 
de R$ 2 milhões, informou o secretá-
rio. Responsável pelo planejamento, 
monitoramento e controle do uso 
do solo urbano, a Secretaria perdeu 
cerca de R$ 2 milhões no orçamento  
comparado aos recursos previstos 
para 2014. Sobre isso, o vereador Guti 
(PV) questionou o impacto da redução 
dos recursos. “Temos intensificado o 
trabalho, cortado gastos e horas ex-
tras, para que essa diferença não faça 
falta”, disse Paulo Carvalho.

Cultura
Com um orçamento na faixa de 

R$ 22 milhões para 2015, cerca de 
R$ 8 milhões a menos do que o valor 

fixado para este ano, a Secretaria 
de Cultura estima investir 70% no 
desenvolvimento de ações culturais. 
A informação foi dada na audiência 
pública da LDO pelo secretário mu-
nicipal de Cultura, Edmilson Souza, 
que também fez um relato da situ-
ação do Município na área cultural, 
explicou o funcionamento do Fundo 
Municipal de Cultura e falou sobre a 
conservação dos teatros Adamastor 
e Padre Bento. Souza ainda destacou 
que a construção de prédios é impor-
tante, mas o principal é garantir o 
apoio aos diversos grupos de artistas 
do município.

Assuntos Legislativos
Armando Gomes de Matos, secre-

tário de Assuntos Legislativos, fez 
um balanço da demanda dos parla-
mentares durante o período de janeiro 
a maio deste ano. Ele falou sobre o 
número de requerimentos, ofícios, 
projetos de Lei protocolados, vetos, 
entre outras proposituras. Questio-
nado por parlamentares, como os 
vereadores Prof. Rômulo (PT) e Paulo 

Defesa Civil
A Coordenadoria de 

Defesa Civil foi a pri-
meira a participar das 
audiências públicas que 
debatem a Lei de Dire-
trizes Orçamentárias 
(LDO). A coordenadora 
Margaret Martins expli-
cou como funciona a De-
fesa Civil e respondeu 
questionamentos dos 
parlamentares. 

Margaret Martins en-
fatizou que a Defesa Civil realiza um trabalho de prevenção junto com 
outras secretarias da Prefeitura. “O acompanhamento das áreas de risco 
é feito diariamente”, disse a coordenadora. De acordo com Margaret, o 
órgão trabalha 24 horas por dia e conta com uma equipe de 91 traba-
lhadores, que passam por qualificação profissional para atuar na área. 
Ela ainda afirmou que a Coordenadoria pretende implantar mais quatro 
núcleos de Defesa Civil na comunidade este ano.

Trabalho
A audiência públi-

ca com a Secretaria 
do Trabalho contou 
com a participação de 
Fábio Augusto Pom-
peu, gerente técnico 
de Gestão Orçamen-
tária. Segundo Pom-
peu, a Pasta atua em 
prevenção contra o 
desemprego, com políticas alternativas de geração de emprego e qualifica-
ção profissional. O gerente explicou que há outros programas, como o Bolsa 
Trabalho, para desempregados que se encontram abaixo da linha da pobreza, 
e o Trabalho Jovem, que visa à inserção de jovens no mercado de trabalho.

Questionado pelo vereador Toninho da Farmácia (PRP), Pompeu afirmou 
que a queda de estimativa de atendimentos em 2014 e 2015 deve-se à mudan-
ça da demanda social, com a elevação da empregabilidade, e com questões 
de execução orçamentária. O gerente também destacou ações desenvolvidas 
para ajudar a combater a ociosidade entre os jovens, como os telecentros, o 
Comitê de Inclusão Digital e o programa Oportunidade ao Jovem.

Sergio Rodrigues Alves (PR), Matos 
disse que irá trabalhar para melho-
rar alguns pontos, como a relação 
dos vereadores com o Executivo e as 
respostas das Secretarias a questio-
namentos vindos da Câmara.

Assuntos Jurídicos
O secretário adjunto de Assuntos 

Jurídicos, Jorge Luiz Carniti, fez uma 
exposição da estrutura da Secretaria, 
suas diretorias e as ações gerais rea-
lizadas pela Pasta. Ele explicou que 
38,94% do orçamento total da Secre-
taria são destinados para despesas 
com pessoal e 26,6% com honorários 
advocatícios. Há também verbas 
destinadas para apoio e manutenção 
do Poder Judiciário, manutenção da 
Secretaria e gestão de compras.

Carniti também foi questionado 
pelo vereador Geraldo Celestino 
(PSDB) sobre o atraso em licitações 
de medicamentos. Ele explicou que é 
a Secretaria de Saúde que determina 
os pedidos, cabendo à Secretaria de 
Assuntos Jurídicos apenas a questão 
operacional dos processos licitatórios.

Margaret destaca trabalho conjunto de prevenção

Pompeu fala sobre ações da Pasta voltadas aos jovens

Suplemento Especial

Informativo Câmara
4 de Julho de 2014 - Ano II - no 4



Coordenadoria da Mulher
A Coordenadoria da Mulher apresen-

tou uma previsão orçamentária na faixa 
de R$ 3 milhões para o ano de 2015. A 
gerente técnica Rute Barbosa Fernandes 
fez um pequeno histórico da Coordenado-
ria da Mulher e explicou como funciona a 
estrutura da Pasta. Segundo ela, entre as 
ações que deverão ser realizadas em 2015, 
há a previsão de implantação de mais duas 
casas Clara Maria, que atendem mulheres 
com encontros, palestras, cursos de forma-
ção para trabalho e inclusão digital.

A Coordenadoria tem um trabalho volta-
do para mulheres que estão em vulnerabili-
dade social e que são vítimas de violência 
doméstica. Esse trabalho inclui ações de 
conscientização e prevenção. A gerente 
salientou que há uma previsão de 40 mil 
atendimentos para o próximo ano.

Governo
A Secretaria de Governo deve ter o orça-

mento reduzido em mais de R$ 1 milhão no 
ano de 2015. Os números foram apresen-
tados pelo secretário da Pasta, Benedito 
Aparecido da Silva. De acordo com o secre-
tário, o repasse para o próximo exercício é 
de pouco mais de R$ 38 milhões, 3,12% a 
menos em comparação com 2014. Mesmo 
com a redução no orçamento, Benedito 
garante que as ações da Secretaria de 
Governo serão mantidas. A intenção do 
gestor é ampliar as atividades no decor-
rer de 2015: “Estamos buscando medidas 
para estimular a participação popular na 
gestão política. Queremos ouvir ainda mais 
a opinião dos munícipes”.

Desenvolvimento 
e Assistência Social

A Secretaria de Desenvolvimento e 
Assistência Social de Guarulhos tem 
como meta para o próximo ano ampliar 
em 5 mil famílias os beneficiados pelo 
Bolsa Família, encontrados por meio do 
Programa Busca Ativa. Trata-se de pes-
soas vivendo em situação de miséria que 
não aparecem nas estatísticas oficiais. 
A informação foi da secretária da Pasta, 
Genilda Bernardes, que listou também 
a abertura de dois novos Centros de 
Referência e Assistência Social (CRAS), 
a regulamentação do Fundo do Idoso e 
a construção da Casa do Migrante como 
metas a serem alcançadas em 2015, que 
devem ser efetivadas com um orçamento 
de R$ 50 milhões, incluindo despesas 
com folha de pagamento e custeio.

Agru
O presidente da Agência Reguladora 

dos Serviços Públicos de Saneamento 
Básico (Agru), Plínio Tomaz, apresentou 
a previsão de orçamento para o próximo 
ano e explicou como funciona a Agência. 
Tomaz afirmou que o orçamento da Agru 
provém de 1% das receitas do Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto (SAAE). 
Segundo ele, a previsão orçamentária 
para o ano de 2015 é de R$ 5,1 milhões e 
a maior parte desse valor será gasta com 
pagamento de pessoal.

O presidente da Agru lembrou que a 
função da Agência é regular e fiscalizar o 
saneamento básico da cidade. Ele destacou 
que esse trabalho envolve fiscalizar o SAAE, 
inclusive em relação aos serviços prestados 
e aos valores tarifários cobrados pelo Órgão.

Ipref
Miguel Nelson Choueri, presidente do 

Instituto de Previdência dos Funcionários 
Públicos Municipais (Ipref), contou a histó-
ria do Órgão, criado em 1983 como gestor 
único de previdência social de Guarulhos 
e da assistência à saúde de todos os ser-
vidores públicos municipais do Executivo, 
Legislativo, autarquias e fundações.

Segundo o presidente, o Ipref deverá con-
tar com um orçamento de R$ 127.786.405,00. 
O valor é 8,37% maior que o previsto para 
2014 (R$ 117.917.091,00). “Com este mon-
tante, tocamos nossas despesas correntes, 
como pessoal e administração e continu-
amos nosso projeto de melhorar continu-
amente os benefícios previdenciários e 
assistência à saúde dos servidores e seus 
dependentes”, afirmou Choueri.

Câmara Municipal
Na audiência pública referente à Câ-

mara Municipal de Guarulhos, o secre-
tário de Administração e Finanças da 
Casa, José Alexandre Bastos da Costa, 
informou que o orçamento para o ano de 
2015 destinado ao Legislativo Guarulhen-
se é de aproximadamente R$ 93 milhões, 
cerca de 10% a mais em comparação ao 
ano passado. José Alexandre esclareceu 
que, deste valor, aproximadamente 65% 
são destinados à folha de pagamento. O 
restante deve ser investido na manuten-
ção das atividades da Casa.

O secretário de Assuntos Institucio-
nais, Sergio Luiz Deboni, falou sobre o 
projeto “Câmara Itinerante”, previsto 
para ser realizado em 2015. Ele também 
esclareceu que a mudança da Câmara para uma sede própria ainda não tem data prevista, pois entraves 
jurídicos impedem que a reforma do novo local, orçada em R$ 5 milhões, seja realizada.

Proguaru
A atuação da Proguaru na 

cidade de Guarulhos foi muito 
elogiada durante a audiência pú-
blica que analisa o projeto da Lei 
de Diretrizes Orçamentárias de 
2015. O presidente da Proguaru, 
José Luiz Ferreira Guimarães, 
falou sobre a solidez da empresa 
de economia mista e sua forte 
intervenção na manutenção do 
município, sobretudo em obras vi-
árias. “A Proguaru faz a zeladoria 
da cidade”, destacou.  

Com previsão orçamentária de 
R$ 421 milhões para o próximo 
ano, a Proguaru teve de assumir 
a conclusão das obras das Uni-
dades de Pronto Atendimento 

Paulista e Cumbica, de prédios residenciais no Jardim Bela Vista e no Pimentas II, além de um trecho 
da Estrada Jacu-Pêssego, obras inacabadas pelas empreiteiras que venceram as licitações. “Temos de 
concluir, pois a iniciativa privada desistiu”, disse Zé Luiz.

Educação
O secretario de Educação, 

Moacir de Souza, acredita que o 
ano de 2015 contará com muitas 
inovações em sua área, devido ao 
aumento na verba. Para o próximo 
ano o repasse para a Pasta está 
próximo dos R$ 900 milhões, um 
dos maiores de todas as Secreta-
rias. Souza destacou como metas 
para o próximo ano o aumento de 
cerca de 70% no número de vagas 
nas creches públicas e a amplia-
ção do número de crianças que 
são atendidas pelo transporte 
público escolar.

Moacir de Souza ainda res-
pondeu ao questionamento do 
vereador Guti (PV) sobre a demora na entrega dos uniformes e kits escolares. Segundo o secretário, os 
uniformes foram entregues no fim de maio e os kits escolares serão distribuídos em duas etapas: “A pri-
meira remessa já está com os alunos. Já a segunda deve chegar às escolas a partir do segundo semestre”.

Esporte
A audiência pública da Secretaria 

de Esporte, Recreação e Lazer teve 
a presença do secretário-adjunto da 
Pasta, Eduardo Rodrigues. O gestor 
apresentou aos parlamentares o or-
çamento de 2015, estimado em pouco 
mais de R$ 24 milhões, 5% a menos 
em comparação com o ano passado.
Apesar da redução no repasse, o 
secretário argumentou que pretende 
aumentar o atendimento da Pasta por 
meio de parcerias com a iniciativa 
privada, além de buscar novas verbas 
com os governos estadual e federal.

Na audiência, Rodrigues ainda fez menção às atividades desempenha-
das pela Secretaria, tais como ações 

com grupos da terceira idade, incen-
tivo ao esporte amador e promoção da qualidade de vida por meio do esporte. O secretário finalizou 
dizendo que em Guarulhos existem 51 núcleos de atendimento ao cidadão e mais de 20 academias po-
pulares. A intenção da Pasta é que em 2015 o número de pessoas atendidas aumente em mais de 8 mil. 

Projeto “Câmara Itinerante” é previsto para ser realizado em 2015

Proguaru enfatiza o trabalho realizado na manutenção da cidade

Secretaria de Educação tem previsão orçamentária de R$ 900 milhões

Secretaria de Esporte quer aumentar atendimento por meio de parcerias
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Transportes e Trânsito
Segundo o secretário-adjunto de 

Transportes e Trânsito, Celson Mas-
son, o repasse para o ano de 2015 está 
previsto em quase R$ 250 milhões. 
Apesar da diminuição do orçamento 
em 10,75%, em comparação ao ano 
passado, o gestor apresentou várias 
metas para o próximo exercício. Uma 
delas é a pavimentação de 39 ruas. 
O trabalho será realizado em regiões 
periféricas com recursos do programa 
“PAC Pavimentação”, do Governo 
Federal. A previsão é que o asfalta-
mento dure 18 meses. O secretário 
ainda deu esclarecimentos sobre in-
vestimentos em ciclovias e as obras 
do Trevo de Bonsucesso.

Relações Internacionais
A coordenadora de Relações Inter-

nacionais, Renata Boulos, destacou 
que, dos R$ 577 mil previstos para o 
próximo ano, 70% serão destinados à 
folha de pagamento. Com o orçamen-
to enxuto, a gestora destacou que a 
coordenadoria possui três pilares de 
atuação: “Temos como prioridade de-
senvolver uma cooperação descentra-
lizada entre os municípios do estado, 
cooperação com países da América 
Latina e cooperação com países do 
continente africano”. Renata Boulos 
ainda ressaltou que a Pasta desenvol-
ve um trabalho humanitário, através 
de um “Centro de Atendimento ao Imi-
grante” no Aeroporto de Guarulhos.

Igualdade racial
A Coordenadoria de Igualdade 

Racial da Prefeitura, representada 
pela coordenadora Edna Roland, 
apresentou os projetos que pretende 
desenvolver ao longo de 2015 com o or-
çamento previsto de R$ 1.346.000,00, 
valor 8,62% menor que o previsto para 
2014 (R$ 1.472.910,00). Mesmo com a 
redução, a Coordenadoria pretende, 
segundo Edna, prosseguir com os 
programas e projetos que vem de-
senvolvendo, centrada em três eixos 
principais: políticas de valorização das 
culturas negra, indígena e cigana, de 
igualdade racial e de enfrentamento 
ao racismo. Oficinas, campanhas 
educativas e de sensibilização, pro-
dução de publicações, orientação 

profissional e geração de renda são 
algumas das ações que fazem parte 
do cotidiano do órgão municipal.

Administração 
e Modernização

A Secretaria de Administração e 
Modernização tem reservada para 
2015 uma verba de R$ 45.503.000,00, 
menor do que os R$ 48.378.310 pre-
vistos para 2014. Mas o secretário- 
adjunto José Carlos Cândido não 
questionou essa redução. Na audiên-
cia pública, ele preferiu dar destaque 
aos trabalhos e conquistas do órgão, 
responsável por formular e promo-
ver políticas de gestão de pessoal, 
documentos, patrimônio, serviços 
e modernização organizacional. Ele 
citou a melhoria da qualidade do 
atendimento ao cidadão, implanta-
ção de novo sistema de informação 
e gestão em Recursos Humanos, 
ampliação dos serviços disponíveis 
na Internet, reforma das unidades 
e adequação do mobiliário da Rede 
Fácil, atualização dos processos de 
trabalho, implantação de manuais de 
procedimentos, revisão contínua dos 
processos de trabalho, readequação 
dos ambientes laborais, manutenção 
de canal permanente de negociação 

entre Administração e servidores e 
modernização do Arquivo Municipal.

Finanças
Ao apresentar as metas da Secre-

taria de Finanças, o secretário André 
Castro falou sobre as prioridades da 
Pasta para 2015. De acordo com o se-
cretário, uma das políticas seguidas 
em relação à arrecadação de impos-
tos é diminuir a carga individual e 
aumentar a base de tributação. Ele 
explicou que entre os incentivos ficais 
da cidade, os mais importantes são: a 
isenção de Imposto Predial e Territo-
rial Urbano (IPTU) para aposentados 
e o desconto do IPTU para quem 
paga à vista. Entre as prioridades da 
Secretaria, André Castro destacou a 
viabilização de ações para ampliação 
da receita, a redução do montante da 
dívida e a qualificação e aperfeiçoa-
mento de quadros técnicos.

Chefia de Gabinete
O secretário de Chefia de Gabinete, 

Hélio Donizete Arantes, explicou que 
uma das principais funções da Pasta 
é construir uma agenda do Poder 
Executivo e proporcionar condições 
para que a população se manifeste. 
Segundo ele, a Secretaria procura 

Meio Ambiente
O secretário de Meio Ambiente, 

Luiz Henrique Rodrigues Zanetta, 
informou que, para o próximo ano, 
está previsto à Secretaria o orça-
mento de R$ 39.585.000,00. O mon-
tante é 8,44% menor que o previsto 
para 2014 (R$ 43.231940,00), o que, 
segundo ele, não impede a conse-
cução dos projetos iniciados. Do 
total, R$ 881.000,00 são oriundos do 
Fundo Municipal de Meio Ambiente 
(Fundambiental), dispositivo criado 
em 2005 para atender exclusiva-
mente às necessidades financeiras 
na área de meio ambiente e qualida-
de de vida. Zanetta destacou ainda 
ações futuras da Secretaria, como a 
inauguração, ainda em junho deste 
ano, do Orquidário Municipal.

Obras
Marco Antonio de Toledo, secretário de Obras, explicou que o or-

çamento total da Pasta é de R$ 61.895 milhões para o próximo ano. 
Desse montante, aproximadamente R$ 44,4 milhões são de recursos 
próprios e R$ 17,5 milhões de receitas federais. O secretário salientou 
que os recursos próprios não diminuíram em comparação à previsão 
orçamentária do ano de 2014. Segundo ele, a única diferença é refe-
rente a um repasse federal de financiamento de R$ 297 milhões que é 
suplementar ao orçamento e que pode ser feito a qualquer momento.

O secretário falou ainda das licitações que estão em andamento e 
lembrou que a parte técnica delas é feita pela Pasta. Ele também listou 
algumas obras que estão sendo realizadas e envolvem pavimentação 
de ruas, muros de contenção e obras de drenagem. 

Saúde
Carlos Derman, secretário de Saúde, falou na audiência pública sobre a 

situação da saúde no município, o fechamento da maternidade do Hospital 
Stella Maris, ações e metas da Pasta e o orçamento estimado para 2015. 
Com uma verba geral de R$ 798 milhões, o segundo mais alto do muni-
cípio, a Secretaria de Saúde destina mais de 50% para o atendimento da 
população na média e alta complexidade, e algo em torno de 25% para a 
atenção básica em saúde.

No balanço sobre as ações da Pasta em execução ou previstas, Carlos 
Derman listou a UBS da Nova Bonsucesso (fase de conclusão); UBS do Parque 
Primavera (início das obras); UBS do Jardim Lenize e do Jardim América (em 
fase de projeto estrutural). Estão previstas ampliações e reformas de diversos 
equipamentos de saúde e a construção de mais uma academia de saúde.

sempre atender aos pedidos dos vere-
adores que recebem as demandas dos 
munícipes diariamente. O secretário 
levantou a possibilidade de realizar 
encontros periódicos entre os poderes 
Legislativo e Executivo para entender 
melhor as demandas dos dois. Sobre 
o orçamento, Hélio disse que a pre-
visão da Pasta para 2015 supera R$ 6 
milhões e que 70% desse valor é des-
tinado para pagamento de pessoal.

Fundo Social 
de Solidariedade

Sandra Carvalho, gerente da Coor-
denadoria do Fundo Social de Solida-
riedade, representou a coordenadora 
Lourdes Almeida na audiência públi-
ca, explicando o funcionamento do 
Órgão e informando que a previsão 
orçamentária para 2015 é de R$13,8 
milhões. Segundo ela, esse montante 
será destinado para manter as ações 
já existentes, pois não está prevista a 
criação de nenhum projeto. A gerente 
citou diversas ações realizadas pela 
Pasta, como 34 cursos de capacitação 
profissional, combate à fome por meio 
de distribuição de alimentos, refor-
mas e adequações dos restaurantes 
populares, distribuição de roupas, 
casamento coletivo, entre outros. 

Secretário de Meio Ambiente garante consecução de projetos iniciados

Secretário da Saúde apresenta previsão orçamentária de R$ 789 milhões Secretário de Obras garante que recursos próprios da Pasta não diminuíram
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Assista à programação inédita da TV Câmara pelos canais 
7 digital e 98 analógico da NET (TV a cabo) e pelo nosso site, 
www.camaraguarulhos.sp.gov.br. No site e na página da Câ-

mara no Facebook estão todos os programas exibidos pela TV 
Câmara, inclusive as audiências públicas da LDO.

EXPEDIENTE

Câmara Municipal 
de Guarulhos

Diretoria de Comunicação, 
Rádio e TV Câmara

Rua - Miguel Hackmey, 19/27, Centro, 
07110-010
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Assuntos Aeroportuários
O secretário adjunto de Governo, 

Vander da Silva Alves, fez a apresen-
tação das ações da Coordenadoria de 
Assuntos Aeroportuários, que estava 
naquele momento sem coordenador. 
Ele afirmou que a principal função da 
Coordenadoria de Assuntos Aeroportu-
ários é fazer a intermediação entre as 
Secretarias no que diz respeito ao ae-
roporto. Também enfatizou que a maior 
demanda da Pasta é articular ações 
para suprir demandas relacionadas aos 
arredores do aeroporto, principalmente 
questões viárias. Ele disse que a previ-
são orçamentária da Coordenadoria é 
de R$ 1,143 milhão e a maior parte será 
gasta com custeio de folha. 

Coordenadoria da Juventude
A Coordenadoria da Juventude tem 

uma previsão orçamentária de R$ 1,3 
milhão para o próximo ano. O dado foi 
apresentado pelo coordenador da Pas-
ta, Wagner Hosokawa, que também fa-
lou sobre a importância dos programas 
realizados pela Coordenadoria, uma 
vez que a cidade tem cerca de 300 mil 
jovens entre 15 e 29 anos de idade. Se-
gundo ele, do orçamento total, entre 60 
e 70% é gasto com pagamento de folha. 
Entre os diversos programas realizados 
pela Coordenadoria, Wagner Hosoka-
wa disse que o principal é a feira do 
estudante. “No próximo evento tere-
mos mais de 50 expositores e uma meta 
de reunir 30 mil visitantes”, afirmou.
Outro ponto destacado por Wagner 
Hosokawa foi a participação da cidade 
em um programa do governo federal, 
o Plano Juventude Viva, de prevenção 
à violência contra a juventude negra. 

Relações Federativas
A coordenadora de Relações Fe-

derativas, Roseli de Fátima Ferreira, 
apresentou a previsão orçamentária 
para o próximo ano: R$ 350 mil, dos 
quais 80% serão utilizados para cus-
tear o salário dos quatro funcionários 
da Coordenadoria. Segundo ela, as 
ações da Pasta envolvem o diálogo 
com o governo federal, estadual e com 
municípios que estão em torno da ci-
dade. Ela disse que a principal função 
é cuidar das emendas parlamentares. 
O vereador Geraldo Celestino (PSDB) 
questionou se há possibilidade de 
perder alguma verba de emenda par-
lamentar por conta de pendências em 
documentos. A coordenadora explicou 
que o prazo para assinar as emendas 
é até o final de dezembro e que fal-
tam alguns documentos, como, por 
exemplo, as prestações de contas de 
algumas Secretarias.

Desenvolvimento Econômico
Luis Carlos Teodoro, secretário 

de Desenvolvimento Econômico, 
apresentou as ações da Pasta e in-
formou que a previsão orçamentária 
para o ano de 2015 é de R$ 4,433 
milhões. Ele explicou que a missão 
da Secretaria é atender, fomentar e 
apoiar ações correlatas ao desen-
volvimento econômico, em sintonia 
com o plano de governo e as de-
mandas empresariais da cidade. 
Luis Carlos Teodoro afirmou ainda 
que a Secretaria de Finanças visa 
implementar e expandir suas ações, 
além de contribuir para a geração de 
emprego, renda e para a inclusão di-
gital no Município. O secretário fez 
ainda uma explicação geral sobre o 
Programa de Incentivos Fiscais e o 
retorno do incentivo para a cidade.

Serviços Públicos
A secretária de Serviços Públicos, 

Maria Helena Ribeiro, explicou que a 
previsão orçamentária da Pasta para 
o ano que vem é de R$ 142 milhões. 
Esse montante deverá ser empregado 
em ampliação e modernização dos ser-
viços urbanos, modernização e gestão 
da Secretaria, gestão de unidades e 
gestão de coleta e tratamento de re-
síduos sólidos. Maria Helena Ribeiro 
expôs como funciona a estrutura da 
Secretaria e afirmou que as diretri-
zes da Pasta são: dar continuidade e 
qualidade aos serviços funerários; dar 
continuidade na implantação do Plano 
Diretor de Resíduos; garantir a manu-
tenção do sistema viário e hídrico; e 
executar serviços de manutenção e 
conservação da cidade.

Coordenadoria de Deficiência 
e Mobilidade Reduzida

O responsável pela Coordenadoria 
de Deficiência e Mobilidade Reduzi-
da, Firmino Manoel da Silva, apresen-
tou o orçamento da Pasta para o ano 
de 2015. A previsão é que o repasse 
seja de R$ 763 mil, cerca de 10% a me-
nos em comparação ao ano passado. 
O gestor ressaltou que desse valor, 
R$ 623 mil são destinados à folha de 
pagamento. Segundo o coordenador, 
mesmo com o repasse reduzido, as 

Habitação
O Secretário de Habitação, Orlando Fantazzini, apresentou o orçamento 

da Pasta para o ano de 2015: R$ 85.853,900.00, 47% a menos em compa-
ração com 2014.  Segundo o gestor, a redução no orçamento é referente 
à queda no número de empréstimos junto ao governo federal, utilizados 
para o financiamento de habitações. Mesmo com o orçamento cortado 
quase pela metade, Fantazzini garante que as ações da Pasta serão 
mantidas: “priorizaremos nossas atividades em busca de investimentos 
do programa Minha Casa, Minha Vida, do Governo Federal, uma vez que 
a Prefeitura não tem nenhum custo na manutenção deste programa”.

Comunicação
O secretário Municipal de Comunicação, Jaime Aparecido da 

Silva, descreveu as ações de sua Pasta para o próximo ano e o or-
çamento previsto. Para 2015, a Secretaria de Comunicação terá um 
orçamento total de R$ 25.975.000,00, 2,36% maior em relação a 2014 
(R$ 25.375.690,00). O montante será utilizado para a manutenção da 
Secretaria e folha de pagamento, entre outras despesas correntes, e 
ações de divulgação. “Independentemente da informação veiculada 
e da mídia utilizada, investimos sempre observando em primeiro 
lugar o interesse público”, declarou o secretário. 

ações continuarão sendo executadas: 
“nossas atividades na Prefeitura são 
transversais, já que realizamos um 
trabalho conjunto com todas as Se-
cretarias”.

Firmino também apresentou aos 
vereadores um breve panorama sobre 
a situação das pessoas com deficiên-
cia em Guarulhos e afirmou: “nossa 
estimativa é que na cidade existam 
cerca de 310 mil pessoas com algum 
tipo de deficiência”.

Segurança Pública
O secretário municipal de Assun-

tos para Segurança Pública e verea-
dor licenciado João Dárcio Ribamar 
Sacchi deu detalhes sobre como sua 
Pasta irá administrar o orçamento 
de R$ 57.053.000,00 previstos para o 
próximo ano. Indagado sobre a queda 
de 10,74% na receita em relação a 2014 
(R$ 63.918.060,00), João Dárcio não 
reclamou: “Apesar deste índice, nunca 
se investiu tanto em segurança como 
na atual administração”, declarou. 

A Pasta deve dar prosseguimento 
ao trabalho que vem sendo desenvol-
vido na reestruturação de todas as 
inspetorias, inclusive a ambiental e 
as regionais, na disposição cada vez 
maior de guardas na rua, na melhoria 
das rondas escolares e Grupamento 
de Trânsito, na manutenção do Ca-
nil Municipal e no investimento no 
corpo musical. “Vamos continuar 
buscando sem cessar a melhoria da 
segurança pública em Guarulhos, 
com um trabalho principalmente na 
prevenção e consequente diminuição 
da criminalidade”, encerrou.

Instagram: @camaraguarulhos

Veja os canais de comunicação da Câmara:

 Site: camaraguarulhos.sp.gov.br

Twitter: twitter.com/camaraguarulhos

Facebook: facebook.com/camaraguarulhos

Prioridade da Habitação é buscar investimentos do Minha Casa, Minha Vida Secretário de Comunicação diz priorizar o interesse público nas ações da Pasta
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